

ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНЫЙ НАУЧНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

ВЛАСТЬ

ИЗДАЕТСЯ С АВГУСТА 1993 ГОДА

№ 02 (т. 32) /2024
МАРТ–АПРЕЛЬ



РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Кирилл БАБАЕВ – д. ф. н., профессор, директор Института Китая и современной Азии РАН (ИКСА РАН) (председатель совета)

Борис БАЗАРОВ – академик РАН, д.и.н., профессор, директор Института монголоведения, буддологии и тибетологии СО РАН (заместитель председателя совета)

Владимир БОРОДИЧ – к.ю.н., ведущий научный сотрудник ИКСА РАН

Оксана ГАМАН-ГОЛУТВИНА – чл.-корр. РАН, д. полит. н., профессор, зав. кафедрой сравнительной политологии МГИМО (У) МИД России, президент Российской ассоциации политической науки, член Общественной палаты РФ, председатель ФУМО «Политические науки и регионоведение», председатель Экспертного совета РФФИ

Александр А. ГОРБУНОВ – д.полит.н., профессор, директор Гуманитарного института Московского государственного университета путей сообщения

Александр П. ГОРБУНОВ – д.э.н., кандидат исторических наук, профессор, ректор Пятигорского государственного университета, заслуженный работник высшей школы РФ, вице-президент Российского союза ректоров, председатель Совета ректоров вузов СКФО

Руслан ГРИНБЕРГ – чл.-корр. РАН, д.э.н., научный руководитель Института экономики РАН

Алексей ГРОМЫКО – чл.-корр. РАН, д.полит.н., директор Института Европы РАН

Виктор ДЗОДЗИЕВ – к.э.н., шеф-редактор журнала «Власть»

Владимир ДИНЕС – д.и.н., профессор, заслуженный деятель науки РФ

Александр ЕВЛАХОВ – к.и.н., зам. председателя правления общества «Знание» России

Александр НЕКИПЕЛОВ – академик РАН, д.э.н., директор МШЭ МГУ им. М.В. Ломоносова

Андрей НИКИТИН – к.и.н., руководитель Центра международных проектов и программ Института «Справедливый Мир»

Жанна НИКОНОВА – д. ф. н., доцент, ректор Нижегородского государственного лингвистического университета им. Н. А. Добролюбова

Владимир ПЕТРОВСКИЙ – д. полит. н., главный научный сотрудник ИКСА РАН

Олег ПОЛУХИН – д.полит.н., профессор, ректор Белгородского государственного национального исследовательского университета

Анатолий ПУЮ – д. социол. н., профессор; директор Института «Высшая школа журналистики и массовых коммуникаций» СПбГУ, заведующий кафедрой международной журналистики, профессор факультета журналистики МГУ

Константин СИМОНОВ – к. полит. н., профессор, руководитель Департамента политологии факультета социальных наук и массовых коммуникаций Финансового университета при Правительстве РФ

Сергей ЦЫПЛЯЕВ – к.ф.-м.н., главный редактор журнала «Власть», полномочный представитель Санкт-Петербургского университета технологий управления и экономики; президент Фонда «Республика»

Олег ШАБРОВ – д. полит. н., профессор, президент Академии политической науки

Сергей ШАХРАЙ – д.ю.н., профессор, руководитель Центра сравнительного государствоведения ИКСА РАН

Александр ШОХИН – д.э.н., профессор, президент НИУ-ВШЭ, президент Российского союза промышленников и предпринимателей

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Главный редактор

Сергей ЦЫПЛЯЕВ

1-й заместитель главного редактора

Сергей БЕЛОКОНЕВ

Заместители главного редактора

Юрий ВАСИЛЬЕВ

Татьяна КАШЕНКО

Сергей КУЛЕШОВ

Аркадий МАРШАК

Павел ТРОЩИНСКИЙ

Редактор

Наталия ГАЛКИНА

Редактор интернет-сайта

Юрий ЕЛЕЕВ

Заведующая редакцией

Валентина АТРОШЕНКО

Андрей АЛЕЙНИКОВ

Николай АСОНОВ

Валентин БАБИНЦЕВ

Василий БЕЛОЗЕРОВ

Олег БЕЛЬКОВ

Виктор БЕЛОУСОВ

Владимир ВОЛОХ

Андрей ДАХИН

Елена ДЕМИДОВА

Евгений ДУГИН

Сергей КОРНИЕНКО

Андрей КОШКИН

Леонид КУРАС

Владимир ЛАРЧЕНКОВ

Мария МАЦКЕВИЧ

Сергей МЕЛЬКОВ

Наталья МУЙЗИНК

Александр НИКОЛАЕВ

Роман ПАРМА

Георгий ПЕЩЕРОВ

Александр ПИРОГОВ

Александр ПОНДЕЛКОВ

Яков ПЛЯЙС

Павел РАЗОВ

Дмитрий РУБВАЛЬТЕР

Марина РЫБАКОВА

Владимир САВИЧЕВ

Леонид СМОРГУНОВ

Александр СОЛОВЬЕВ

Илья ТАРАСОВ

Лидия ТИМОФЕЕВА

Сергей УСТИНКИН

Виктор ФИЛОНЕНКО

Олег ФОМИН

Василий ХАРИТОНОВ

EDITORIAL COUNCIL

Kirill BABAEV – *Dr.Sci. (Philol.), Professor, Director of the Institute of China and Modern Asia RAS (ICCA RAS)* – (Chairman of the Editorial Council)

Boris BAZAROV – *Academician of the Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Hist.), Professor, Director of the Institute of Mongolian, Buddhist and Tibetan Studies SB RAS (Deputy Chairman of the Council)*

Vladimir BORODICH – *Cand.Sci. (Law.), Leading researcher at ICCA RAS*

Oksana GAMAN-GOLUTVINA – *Correspondent Member, Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Pol.), Prof., Head of Comparative Political Science Department, Moscow State Institute of International Relations, University of Russian Ministry of Foreign Affairs, President of the Russian Association of Political Science (Russia), member of the Public Chamber of the Russian Federation, Chairman of the Federal Educational and Methodical Association (UMO) «Political Sciences and Regional Studies», Chairman of the Expert Council of RFBR*

Alexander A. GORBUNOV – *Dr.Sci. (Pol.), Prof., Director of the Institute for the Humanities, Moscow State University of Railway Transport*

Alexander P. GORBUNOV – *Dr.Sci. (Econ.), Cand. Sci. (Hist.), Professor, Rector of Pyatigorsk State University, Honored Worker of Higher School of the Russian Federation, Vice-President of the Russian Union of Rectors, Chairman of the Council of Rectors of North-Caucasian Federal University*

Ruslan GRINBERG – *Corresponding Member, RAS, Dr.Sci. (Econ.), Scientific Director of the Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences*

Alexey GROMYKO – *Corresponding Member of RAS, Acting Director of the Institute of Europe of the Russian Academy of Sciences*

Viktor DZODZIEV – *Cand.Sci. (Econ.), Chief-Editor of "Vlast' (Power)"*

Vladimir DINES – *Dr.Sci. (Hist.), Professor, Honored Scientist of the Russian Federation*

Alexander EVLAKHOV – *Cand.Sci. (Hist.), Deputy Chairman of the Board, "Znanie (Knowledge)"*

Alexander NEKIPELOV – *Academician of the Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Econ.), Director of the Moscow School of Economics, Moscow State University. M.V. Lomonosov*

Andrey NIKITIN – *Cand.Sci. (Hist.), Head of the Center for International Projects and Programs of the «Just World» Institute*

Zhanna NIKONOVA – *Cand.Sci. (Philol.), Associate Professor, Rector of Dobrolyubov State Linguistics University of Nizhny Novgorod*

Vladimir PETROVSKY – *Dr.Sci. (Ped.), Chief Researcher at ICCA RAS*

Oleg POLUKHIN – *Dr.Sci. (Pol.), Prof., Acting Rector of Belgorod National Research University*

Anatoly PUYU – *Dr.Sci. (Soc.), Prof., Director of the School of Journalism and Mass Communications, Saint Petersburg State University, Head of International Journalism Department, Moscow State University*

Konstantin SIMONOV – *Cand. Sci. (Pol. Sci.), Associate Professor, Professor of the Department of Political Science and Mass Communications, Financial University under the Government of the Russian Federation*

Sergei TSYPLYAEV – *Cand.Sci. (Phys. and Math. Sci.), Editor-in-Chief of «Vlast' (Power)», Authorized Representative of St. Petersburg University of Management Technologies and Economics; President of the Republic Foundation (St. Petersburg)*

Oleg SHABROV – *Dr.Sci. (Pol.Sci.), Prof., President of the Academy of Political Science*

Sergey SHAKHRAI – *Dr.Sci. (Legal), Prof., Head of the Center for Comparative Government Studies of the ICCA RAS*

Aleksandr SHOKHIN – *Dr.Sci. (Econ.), Prof., President of National Research University – Higher School of Economics, President of the Russian Union of Industrialists and Entrepreneurs*

EDITORIAL BOARD

Editor-in-Chief

Sergei TSYPLYAEV, *Cand.Sci. (Phys. and Math. Sci.)*

First Deputy Editor-in-Chief

Sergei BELOKONEV, *Cand. Sci. (Pol. Sci.)*

Deputy Editor-in-Chief

Yuriy Vasil'ev, *Dr. Sci. (Hist.)*

Tatyana KASHCHENKO, *Cand. Sci. (Philos.)*

Sergey KULESHOV, *Cand.Sci. (Hist.)*

Arkadiy MARSHAK, *Dr.Sci.(Philos.)*

Pavel TROSCHINSKY, *Cand.Sci.(Law)*

Editor

Natalia GALKINA

Editor of the Website

Yury ELEEV

Head of the editorial office

Valentina ATROSHENKO

Andrey ALEINIKOV

Nikolay ASONOV

Valentin BABINTSEV

Vasiliy BELOZEROV

Oleg BEL'KOV

Vuktor BELOUSOV

Vladimir VOLOKH

Andrey DAKHIN

Elena DEMIDOVA

Evguenii DUGIN

Sergey KORNNIENKO

Andrey KOSHKIN

Leonid KURAS

Vladimir LARCHENKOV

Maria MATSKEVICH

Sergey MEL'KOV

Natalya MUZYNIK

Aleksandr NIKOLAEV

Roman PARMA

Georgij PESHCHEROV

Aleksandr PIROGOV

Aleksandr PONEDELKOV

Yakov PLYAJS

Pavel RAZOV

Dmitrij RUBVALTER

Marina RYBAKOVA

Vladimir SAVICHEV

Leonid SMORGUNOV

Aleksandr SOLOV'EV

Il'ya TARASOV

Lidiya TIMOFEEVA

Sergei USTINKIN

Victor FILONENKO

Oleg FOMIN

Vasilii KHARITONOV

В соответствии с решением президиума Высшей аттестационной комиссии Минобрнауки РФ (ВАК) «Власть» включена в перечень ведущих рецензируемых научных изданий, выпускаемых в Российской Федерации, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата наук.

Журнал рекомендован для публикаций по следующим отраслям науки:

5.4. Социология

- 5.4.4. Социальная структура, социальные институты и процессы (социологические науки)
- 5.4.5. Политическая социология (социологические науки)
- 5.4.7. Социология управления (социологические науки)

5.5. Политология

- 5.5.1. История и теория политики (политические науки)
- 5.5.2. Политические институты, процессы, технологии (политические науки)
- 5.5.3. Государственное управление и отраслевые политики (политические науки)
- 5.5.4. Международные отношения (политические науки)

5.6. Исторические науки

- 5.6.1. Отечественная история (исторические науки)
- 5.6.2. Всеобщая история (исторические науки)
- 5.6.5. Историография, источниковедение, методы исторического исследования (исторические науки)
- 5.6.7. История международных отношений и внешней политики (исторические науки)

Журнал включен в систему Российского индекса научного цитирования (РИНЦ).

**СТАТЬИ, ПУБЛИКУЕМЫЕ В ЖУРНАЛЕ «ВЛАСТЬ»
ИНДЕКСИРУЮТСЯ И РЕФЕРИРУЮТСЯ
В БИБЛИОГРАФИЧЕСКИХ АГЕНТСТВАХ И БАЗАХ ДАННЫХ**



Национальная библиографическая база данных научного цитирования, аккумулирующая более 9 миллионов публикаций российских авторов, а также информацию о цитировании этих публикаций из более 6000 российских журналов.
Штаб-квартира – Россия.



Российская научная электронная библиотека открытого доступа, основными задачами которой является популяризация науки и научной деятельности, а также общественный контроль качества научных публикаций.
Насчитывает более 1 млн статей.
Штаб-квартира – Россия.



Автоматизированная система, осуществляющая мониторинг СМИ и медиаанализ. Входит в тройку лидеров рынка.
В базе данных более 37000 СМИ.
Штаб-квартира – Россия.



Национальный цифровой ресурс Руконт – межотраслевая электронная библиотека (ЭБС) на базе технологии Контекстум.
Насчитывает 561740 произведений.
Штаб-квартира – Россия.



Высшая аттестационная комиссия при Министерстве науки и высшего образования Российской Федерации

Содержание

ТЕМА: РИСК-МЕНЕДЖМЕНТ И ОСмыСЛЕНИЕ ОБРАЗА БУДУЩЕГО В НОВОЙ СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ РЕАЛЬНОСТИ

<i>А.В. Лапин, Дж.Т. Авдои, М.В. Ильичева</i> Проблемный подход к управлению рисками в системе регионального государственного управления	9
<i>Л.Е. Ильичева, А.В. Лапин, М.В. Ильичева</i> Умеренный консерватизм как идеология российского государства-цивилизации	24

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА РОССИИ

<i>К.В. Бабаев</i> Пять достижений и пять перспектив китайско-российских отношений	43
<i>Д.Р. Мураталиев, Р.Р. Валеева-Хакимова, Ф.Г. Вагапова</i> Контуры культурной политики Российской Федерации и Кыргызской Республики на рубеже ХХ–XXI веков	56

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ И ПРАКТИКИ

<i>Д.А. Ежов</i> Социально-политическая повестка как фактор конструирования проблемного фона кампании по выборам президента РФ	65
<i>В.А. Лукушин</i> Актуальные направления исследований эффектов применения онлайн-голосования: отечественный и зарубежный опыт	68
<i>А.С. Козин</i> Методология и методика оценки избирательных эффектов больших данных в развитых странах	75
<i>Р.В. Парма</i> Социальные сети недовольства в кластерах благополучия российских регионов	82
<i>Е.В. Бродовская, А.А. Азаров</i> Алгоритм автоматизированной идентификации информационных потоков внешнего деструктивного информационно-психологического воздействия на пользователей социальных медиа	89
<i>П.С. Копылова, В.В. Тарунтаева</i> Онлайн-сообщества ВКонтакте: разность контента и близость аудитории	96
<i>В.В. Зубов</i> Молодежная политика современной России сквозь призму ценностного измерения	105
<i>З.Р. Усманова</i> Векторы будущего развития России в сознании молодежи (по материалам политико-психологического исследования)	111
<i>А.Ю. Домбровская, М. Шундич</i> Условия формирования позитивного имиджа России в медиасреде стран бывшей Югославии	119
<i>Р.В. Филиппов</i> Организационно-правовые аспекты государственной политики в сфере развития искусственного интеллекта	125

ОБУСТРОЙСТВО РОССИИ: ВЫЗОВЫ И РИСКИ

<i>С.В. Устинкин, Е.К. Рудакова</i> Обеспечение демографического суверенитета России в условиях трансформации подходов ООН к институту семьи	132
--	-----

ПОЛИТОЛОГИЯ

<i>Е.С. Гореликов</i> Особенности онтогенеза гражданского общества в России	139
<i>Л.Е. Ильичева, Е.В. Паршина</i> Государство и гражданское общество как субъекты политики социального партнерства	145
<i>С.К. Князян</i> Влияние института диаспоры на формирование национально-государственной идентичности современного российского общества	160

СОЦИОЛОГИЯ

<i>С.В. Расторгуев</i> Динамика ценности «патриотизм» в среде российской студенческой молодежи в 2014–2022 гг.	165
<i>Т.Н. Каменева, Т.В. Попов, Е.Н. Кулишов</i> Когнитивное моделирование процессов управления командами в техносоциальном пространстве центров управления в кризисных ситуациях МЧС РФ	172
<i>Д.Д. Бадараев, А.Б. Цыденов</i> Исследование социальной идентичности в контексте цифровой социологии: теоретико-методологический аспект	181

<i>Н.А. Ильинова</i> Брендинг региона в контексте национальной идентичности: опыт социологического исследования Адыгеи, Дагестана, Кабардино-Балкарии	190
---	-----

ИДЕИ И СМЫСЛЫ

<i>Н.Е. Шафажинская</i> Особенности женского духовного творчества, благотворительности и просветительства в социокультурном пространстве России ХХ в.	197
<i>А.Ю. Хошев</i> Строительство храма св. Саввы в Белграде: опыт взаимодействия церкви и общества в рамках одного проекта общенационального значения	203
<i>О.В. Порываева</i> Здоровье нации как политический фактор развития государства	212

ПОЛИТИКА В ФОКУСЕ

<i>В.П. Мариян, О.Н. Лобанова</i> Роль группы 77 плюс Китай в меняющемся мире	215
<i>А.А. Улунян</i> Внешнеполитические ориентиры греческих политических партий (2015–2023 гг.): формирование новой реальности	223
<i>А. Вахшитех</i> Баланс сил на Ближнем Востоке после украинского кризиса	234
<i>Н.А. Филин, Е.Е. Самойлова</i> Исламистский фактор в ирано-египетских отношениях: пример «Братьев-мусульман»	237
<i>А.С. Ходунов</i> Демографическая динамика в современном Иране и ее влияние на политические процессы	242

ОТЕЧЕСТВЕННЫЙ ОПЫТ

<i>И.В. Волков</i> Источники панисламистской угрозы Российской империи в Средней Азии.....	248
<i>В.П. Литвинов</i> О форме одежды полицейских в царской России: туркестанский вариант	256
<i>Л.Т. Жайбалиева</i> Государственная политика в сфере внешкольного воспитания в 1920–1930-е гг.	261
<i>В.В. Шилов</i> Иностранные и советские специалисты на строительстве Березниковского химического комбината: мировоззренческий аспект	268
<i>В.Д. Анисимов</i> Реализация проекта по внедрению элементов физической культуры в производственный процесс в годы первой пятилетки	277
<i>Г.О. Рыков</i> Кароль Сверчевский: человек и легенда.....	283

ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ

<i>Д.Ч. Пилия</i> Политические деятели Абхазии: вклад в восстановление и развитие страны (историко-культурный срез).....	289
<i>И.Г. Актамов, Д.Э. Дарабаев</i> Исторические основы формирования идеи равенства возможностей в Японии.....	298

ИСТОРИОГРАФИЯ

<i>В.Ш. Сургуладзе</i> Всегда актуальный Древний Рим: современные междисциплинарные подходы к ретроспективному анализу политики идентичности, проблем власти и социокультурных трансформаций далеких эпох и нашего времени	307
---	-----

СТУДЕНТЫ ПИШУТ

<i>А.Д. Белков</i> Атеизм и религия в современной политике на примере России	315
---	-----

Table of Contents

THEME: RISK MANAGEMENT AND COMPREHENSION OF THE IMAGE OF THE FUTURE IN THE NEW SOCIO-POLITICAL REALITY

A. Lapin, J. Avdoi, M. Ilyicheva Problematic Approach to Risk Management in the System of Regional Public Administration.....	9
L. Ilyicheva, A. Lapin, M. Ilyicheva Moderate Conservatism as the Ideology of the Russian State-Civilization	24

RUSSIAN FOREIGN POLICY

K. Babaev Five Achievements and Five Prospects for Chinese-Russian Relations	43
D. Murataliev, R. Valeeva-Khakimova, F. Vagapova The Outlines of the Cultural Policy of the Russian Federation and the Kyrgyz Republic at the turn of the 20 th –21 st Centuries	56

POLITICAL PROCESSES AND PRACTICES

D. Ezhov The Socio-Political Agenda as a Factor in the Construction of the Problematic Background of the Campaign for the Election of the President of the Russian Federation	65
V. Lukushin Current Areas of Research on the Effects of Online Voting: Domestic and Foreign Experience.....	68
A. Kozin Methodology and Methods of Assessing the Electoral Effects of Big Data in Developed Countries.....	75
R. Parma Social Networks of Discontent in Clusters of Welfare in Russian Regions.....	82
E. Brodovskaya, A. Azarov Algorithm for Automated Identification of Information Flows of External Destructive Information and Psychological Impact on Social Media Users.....	89
P. Kopylova, V. Taruntaeva VKontakte Online Communities: Difference in Content and Proximity of Audience	96
V. Zubov Youth Policy of Modern Russia through the Prism of the Value Dimension.....	105
Z. Usmanova Vectors of Future Development of Russia in the Consciousness of Youth (Based on Materials of Political and Psychological Research).....	111
A. Dombrovskaya, M. Shundich Conditions for Forming a Positive Image of Russia in the Media Environment of the Countries of the Former Yugoslavia.....	119
R. Filippov Organizational and Legal Aspects of State Policy in the Field of Artificial Intelligence Development	125

ARRANGEMENT OF RUSSIA: CHALLENGES AND RISKS

S. Ustinkin, E. Rudakova Demographic Sovereignty of Russia in the Conditions of Transformation of UN Approaches to the Family Institution.....	132
--	-----

POLITICAL SCIENCE

E. GORELIKOV Specifics of Civil Society Ontogenesis in Russia.....	139
L. Ilyicheva, E. Parshina State and Civil Society as Subjects of Social Partnership Policy.....	145
S. Knyazyan The Influence of the Institution of Diaspora on the Formation of the National-State Identity of Modern Russian Society.....	160

SOCIOLOGY

S. Rastorguev Dynamics of the Value of Patriotism among Russian Students in 2014–2022.....	165
T. Kameneva, T. Popov, E. Kulishov Cognitive Modeling of Team Management Processes in the Techno-social Space of Management Centers in Crisis Situations of Emergency Control Ministry (EMERCOM) of Russia	172

D. Badaraev, A. Tsydenov Research of Social Identity in the Context of Digital Sociology: Theoretical and Methodological Aspect.....	181
N. Ilyinova Regional Branding in the Context of National Identity: Based on the Experience of Sociological Research in Adygea, Dagestan and Kabardino-Balkaria.....	190

IDEAS AND MEANINGS

N. Shafazhinskaya Features of Women's Spiritual Creativity, Philanthropy and Enlightenment in the Socio-Cultural Space of Twentieth-Century Russia	197
A. Khoshev Construction of the St. Sava Cathedral in Belgrade: Interaction between Church and Community within the Framework of the Project of National Importance.....	203
O. Poryvaeva The Health of the Nation as a Political Factor in the Development of the State	212

FOCUS ON POLITICS

V. Marijan, O. Lobanova The Role of Group 77 Plus China in a Changing World.....	215
A. Ulunyan Foreign Policy Guidelines of Greek Political Parties (2015–2023): The Birth of a New Reality	223
A. Vakhshitekh The Balance of Power in the Middle East after the Ukrainian Crisis	234
N. Filin, E. Samoilova The Islamist Factor in Iranian-Egyptian Relations: The Example of the Muslim Brotherhood	237
A. Khodunov Demographic Dynamics in Modern Iran and its Influence on Political Processes	242

DOMESTIC EXPERIENCE

I. Volkov Sources of Pan-Islamist Threat to the Russian Empire in Central Asia	248
V. Litvinov About the Uniform of Police Officers in Tsarist Russia: the Turkestan Version	256
L. Zhaibalieva National Out-Of-School Education Policies during the 1920s–1930s Period	261
V. Shilov Foreign and Soviet Specialists at the Construction of the Berezniki Chemical Plant: Ideological Aspect	268
V. Anisimov Implementation of the Project on Introduction of Elements of Physical Culture in the Production Process in the Years of the First Five-Year Plan	277
G. Rykov Karol Swierczewski: Man and Legend	283

FOREIGN EXPERIENCE

D. Pilia Political Figures of Abkhazia: Contribution to the Restoration and Development of the Country (Historical and Cultural Cross-section)	289
I. Aktamov, D. Dagbaev Historical Basis for the Formation of the Idea of Equality of Opportunity in Japan	298

HISTORIOGRAPHY

V. Surguladze Always Actual Ancient Rome: Modern Interdisciplinary Approaches to the Retrospective Analysis of Identity Politics, Problems of Power and Socio-Cultural Transformations of Distant Epochs and Our Time	307
---	-----

STUDENTS' WORKS

A. Belkov Studies on Atheism and Religion in Modern Politics Using the Example of Russia	315
--	-----